

cratie autonome tant de pauvres jeunes gens qui donnaient les meilleures espérances ; Nous voudrions leur dire avec la plus affectueuse compassion : « Prenez garde, car vous êtes trompés par des gens qui vous circonviennent par des flatteries, qui vous étourdissent par leurs discours, et qui ne se font point scrupule de vous conduire dans une voie qui vous mènera à la ruine.

Et Nous ne pouvons faire autrement que de manifester Notre immense amertume en lisant des journaux et des périodiques qui, tout en se disant catholiques, non seulement censurent les énergiques observations des évêques qui condamnent justement les démocrates autonomes, mais ont l'audace de lancer les plus injurieuses insinuations contre ceux que l'Esprit-Saint établit pour gouverner son Eglise. Faute énorme qui révèle de quel esprit ces écrivains sont animés !

Or, comme on a déjà annoncé que, durant ce mois, l'on tiendra à Bologne un congrès dans lequel les démocrates autonomes prendront les plus importantes décisions pour proclamer hautement leur indépendance, Nous croyons nécessaire de vous adresser, Monsieur le cardinal, cette lettre écrite tout entière de Notre main :

1o Pour protester hautement contre les insidieuses assertions que le pape n'a point parlé, que le pape approuve le mouvement et que, si parfois, il oppose des réclamations, elles lui sont imposées par d'autres.